

Miércoles 31 de enero de 2018

SECRETARIO

Se rebelan priistas por candidaturas. -En al menos 18 estados del País, el PRI enfrenta la inconformidad de militantes con el proceso de selección de aspirantes a diputados federales y senadores. La molestia se refleja con renunciaciones al partido, impugnaciones al proceso interno y expresiones públicas de rechazo a la manera en que han procesado las postulaciones. En Querétaro, Jesús Rodríguez, ex dirigente estatal del tricolor, intentó inconformarse con el proceso interno, pero al llegar a la sede del partido la encontró cerrada. "El PRI está cerrado física y políticamente. Parece que para ser candidato en el estado se necesitan dos cosas: haber estado en el Gobierno de **José Calzada** y traer una carpeta de investigación abierta", reprochó. La Comisión Nacional de Procesos Internos del tricolor negó ayer el registro a 160 aspirantes a candidatos a diputados federales y a once militantes más que buscaban una nominación para contener por un lugar en el Senado. Además, convocó a 94 aspirantes a diputados federales y 14 a senadores para aplicarles un examen, a manera de filtro para reducir el número de precandidatos rumbo al primero de julio. —Reforma 8

1



MONITOREO

Difundido el martes 30 de enero 2018

SAGARPA

Se registraron 24 impactos del Boletín 030.- “Conquista miel mexicana mercados internacionales por calidad y sabor”.

Portales de internet: 24

Boletín 030.- “Conquista miel mexicana mercados internacionales por calidad y sabor”. La calidad y sabor de la miel mexicana conquista los mercados internacionales de América y el mundo, por lo que en 2017 se lograron producir 50 mil 955 toneladas de este endulzante natural, lo que beneficia, principalmente a pequeños productores y mujeres emprendedoras en zonas rurales de país. Por lo anterior, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) implementa programas y acciones que fomentan la actividad apícola en el país, con el fin de recuperar el volumen histórico promedio de producción. Según el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), los meses de mayor producción de miel en 2017 fueron noviembre y diciembre, con nueve mil 477 y ocho mil 48 toneladas, respectivamente. Aunque nuestro país exporta miel a Estados Unidos y Japón, Alemania se mantiene como el destino tradicional del alimento y se coloca como el primer comprador de miel mexicana con 15.3 por ciento. De esta forma, y con la finalidad de garantizar a los consumidores que la miel que se produce en México cumple con altos estándares de inocuidad, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) lleva a cabo un programa de monitoreo permanente de residuos tóxicos y contaminantes. El organismo de la SAGARPA trabaja de la mano con los productores para preservar la inocuidad de la miel que se comercializa dentro y fuera del país. A través del Programa de Monitoreo de Residuos Tóxicos y Contaminantes a Bienes de Origen Animal, Acuícola y Pesquero, el personal del SENASICA comprueba que la miel producida en México no tiene contaminantes físicos, químicos o microbiológicos que pudieran afectar su calidad de exportación.

<https://edomex.quadratin.com.mx/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-calidad-sabor/>

<http://alsegundo.mx/principal/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-por-su-calidad-y-sabor/>

<http://www.algoqueinformar.com/produce-mexico-casi-51-mil-toneladas-miel-durante-2017>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6697369/t,Por+su+sabor%2C+miel+mexicana+se+abre+paso+en+el+mundo/>

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/01/30/1217017>

<http://www.callemexico.com/sociedadypoder/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-calidad-sabor/>

<http://hojaderu-cp5001.wordpress.com/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-por-su-calidad-y-sabor/>

<http://www.elarsenal.net/2018/01/30/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-por-su-calidad-y-sabor/>

http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=16031:alemania-principal-consumidor-de-miel-mexicana

<https://www.mexicampo.com.mx/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales/>

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/269333-conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-por-su-calidad-y-sabor-sagarpa>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35907-conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-por-su-calidad-y-sabor>
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33029-conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-por-su-calidad-y-sabor>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-su-calidad-y-sabor>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47748>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/483053>
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/326538/0/miel-mexicana-conquista-mercados-internacionales/>
<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/01/30/miel-mexicana-conquista-los-mercados-internacionales>
<https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Miel-mexicana-conquista-mercados-internacionales-20180130-0102.html>
<http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8904225/01/18/Miel-mexicana-conquista-mercados-internacionales.html>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/331698-miel-mexicana-conquista-mercados-internacionales.html>
<https://panoramaagrario.com/2018/01/miel-mexicana-conquista-mercados-internacionales/>
<https://www.diariodemorelos.com/noticias/miel-mexicana-conquista-mercados-internacionales>
<http://almomento.mx/conquista-miel-mexicana-mercados-internacionales-calidad-sabor/>

3

Grupo Intersecretarial de Apoyo para Protección contra Incendios Forestales

Anualmente se instala el Grupo Intersecretarial con el objetivo de fortalecer el Programa Nacional de Prevención de Incendios Forestales con la colaboración de las dependencias de la Administración Pública Federal. En este grupo se definen las acciones en materia de operación, cooperación y coordinación para llevar a cabo actividades de prevención y combate de incendios. Participan la SEMARNAT, CONAFOR, CONAGUA, CONANP, PROFEPA, CONABIO, INECC e INEGI; así como SEDENA, SEMAR, **SAGARPA**, SEP, SHCP, SSA, SEGOB a través de Protección Civil, SCT, SRE, SEDESOL, SEDATU, SECTUR, PGR y la Comisión Nacional de Seguridad y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Las competencias en materia de incendios forestales se clasifican de la siguiente manera, de acuerdo con el artículo 123 de la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable:

1. Dueños de terrenos forestales. Son los responsables de la prevención, control y aplicación de las normas vigentes para el uso del fuego en sus terrenos.
2. Autoridad municipal. Es responsable de atender el combate y control de incendios en primera instancia. Si el incendio supera su capacidad, acudirá a la instancia estatal correspondiente.

3. Autoridad estatal. Le corresponde atender el combate y control del incendio en apoyo al municipio; si su capacidad operativa de respuesta es superada por la magnitud del siniestro, acudirá a la instancia federal.

4. Federación. Si la intervención del municipio y el estado resultase insuficiente, se procederá a informar a la Conafor, la cual coordinará las acciones de prevención, combate y control, y promoverá la asistencia de las demás instancias de la administración pública federal, de las entidades federativas y de los municipios. Si eres testigo de un incendio forestal, repórtalo al 01 800 INCENDIO (01 800 4623 6346) LA LLAMADA ES GRATUITA

<http://www.ecoticias.com/eco-america/180172/Grupo-Intersecretarial-de-Apoyo-para-Proteccion-contr-Incendios-Forestales>

Esperan más solicitudes

Si buscas un programa de apoyo federal o estatal como productor agrícola o ganadero aún puedes acudir a solicitar información. Ventanillas de **SAGARPA** aún están abiertas. Aun cuando algunas ventanillas de apoyos al sector agrario abrieron desde el 2 de enero y otras más el 15 de este mismo mes, todavía están abiertas y listas para la recepción de solicitudes. Lo anterior para la dotación de apoyos de programas federales y estatales a los que pueden acceder productores agrícolas y ganaderos. Esto se informó en la Primer Sesión del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable para que los encargados del orden y jefes de tenencia pasen la voz. Se encuentran Maquinaria y equipo, Mejoramiento de Suelos, Tecnificación de riego, Energías renovables, entre otros programas. En el caso de los apoyos para el sector pecuario, se anunció que las ventanillas abrirán a partir del 16 de marzo.

<https://www.am.com.mx/2018/01/30/la-piedad/local/esperan-mas-solicitudes--427836>

4

Más de siete mil mexiquenses solicitan apoyo para proyectos agrícolas

México, 30 Ene (Notimex).- El Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas 2018 recibió siete mil 420 solicitudes de todo el Estado de México con proyectos productivos, las cuales ya se encuentran en proceso de dictamen. Las ventanillas de atención fueron instaladas por la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) en el Estado de México, en coordinación con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). De acuerdo con un comunicado, del total de solicitudes, cuatro mil 112 son agrícolas, tres mil 159 peticiones pecuarias y 150 del ramo acuícola. El programa se ejecutó en las 11 delegaciones de Sedagro ubicadas en Atlacomulco, Jilotepec, Zumpango, Teotihuacán, Tepetzotlán, Metepec, Texcoco, Valle de Bravo, Amecameca, Ixtapan de la Sal y Tejupilco. Entre los apoyos que el Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas 2018 y sus componentes promueven, están la tecnificación de sus proyectos, la investigación y estudios para mejoramiento de semillas y

cosechas y respaldo para la mejora de la infraestructura rural. El actual gobierno de la entidad ha entregado, hasta el momento, apoyos por 244 millones de pesos que impactan positivamente a un total de 18 mil 532 familias con vocación rural en toda la entidad.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/482751>

SECRETARÍA

Dulce conquista de miel mexicana en los mercados internacionales. -La calidad y sabor de la miel mexicana conquista los mercados internacionales de América y el mundo, por lo que en 2017 se lograron producir 50 mil 955 toneladas de este endulzante natural, lo que beneficia, principalmente a pequeños productores y mujeres emprendedoras de país. Por ello, la **Secretaría de Agricultura**, implementa programas y acciones que fomentan la actividad apícola en el país, con el fin de recuperar el volumen histórico promedio de producción. De acuerdo al **SIAP**, los meses de mayor producción de miel en 2017 fueron noviembre y diciembre, con 9 mil 477 y 8 mil 48 toneladas, respectivamente. Con el fin de garantizar a los consumidores que la miel que se produce en México cumple con altos estándares de inocuidad, el **SENASICA**, lleva a cabo un programa de monitoreo permanente de residuos tóxicos y contaminantes. El organismo de la **SAGARPA** con los productores para preservar la inocuidad de la miel que se comercializa dentro y fuera del país. Los verificadores sanitarios del **SENASICA** recolectan muestras de manera aleatoria en las unidades de producción de miel orgánica o convencional de todo el país y las canalizan al Centro Nacional de Servicios de Constatación en Salud Animal (Cenapa), para su análisis. –**La Prensa 33, Quadratin Edomex, Al segundo, Algo que informar, Notiradar, Excélsior, Calle México, Hoja de ruta digital, El arsenal, Urbeconomica, Mexicampo, Red financiera, México informa, Código México, Hombres del poder, México nueva era, 20 minutos, Infórmate, Panorama agrario, Diario de Morelos**

5

¡Caos! -Con el frío que cala hasta los huesos, los integrantes de la Central Independiente de Obreros, Agrícolas y Campesinos (Cioac), de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (Unta) y la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas (Coduc), marcharon del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino, para exigir un nuevo acuerdo para el campo y en conmemoración de los 15 años del Acuerdo Nacional para el Campo que se suscribió en el sexenio de Vicente Fox y que no se cumplió. El plantón será de dos días o más en tanto las **secretarías de Agricultura**, Sedesol o Sedatu cumplan los compromisos firmados en 2017 donde se incluye el pago de los proyectos productivos para pequeños productores, advirtieron los campesinos. Tras tomar las principales vialidades de la Ciudad de México, Avenida Paseo de la Reforma en ambos sentidos así como el Monumento a la Revolución, Avenida Bucareli y las calles aledañas a la Secretaría

de Gobernación, los liderazgos campesinos iniciaron diálogo con autoridades de la Sedatu, **SAGARPA**, Economía y Sedesol a fin de atender agendas de cada organización y demandas unificadas. –*La Prensa PP 3, El Sol de México 25, El Valle 2*

SAGARPA destinará mil 100 mdp para el Estado de México. -La Secretaria de Agricultura, destinará en el Estado de México alrededor de mil 100 millones de pesos, para apoyarlas diferentes estrategias agropecuarias de la entidad. Para acceder a alguno de los programas de esta dependencia, apuntó el titular de la delegación estatal, Eduardo Gasca Pliego, las ventanillas de atención se mantienen abiertas, con el fin de dar celeridad a los procesos de entrega, previo al proceso electoral. Sostuvo que a través de los diferentes componentes federales en conjunto con el gobierno del estado, se estarán impulsando diversos proyectos, entre ellos, créditos para la adquisición de maquinaria y equipo por medio de Financiera Rural. Como parte de este presupuesto, la **SAGARPA** entregó cerca de 16 millones provenientes del proyecto de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales y del programa de Apoyos a Pequeños Productores, en beneficio de pobladores de los municipios de Amatepec, Tejupilco, Luvianos y Tlatlaya. –*Milenio Edomex 14, Diario Amanecer Edomex 2*

6

Recibe Sedagro más de 7 mil solicitudes de productores. -Con la recepción de 7 mil 420 solicitudes de productores mexiquenses, cerraron las 11 Ventanillas de Atención del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas 2018. Instaladas por la Sedagro en el Estado de México en coordinación con la **SAGARPA**, del total de solicitudes, 4 mil 112 son agrícolas, 3 mil 159 peticiones pecuarias y 150 del ramo acuícola. Durante una semana de atención, el personal de Sedagro recibió a productores de todo el Estado de México con proyectos productivos, cuyas solicitudes ya se encuentran en proceso de dictaminación. Entre los apoyos que el Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas 2018 y sus componentes promueven, están la tecnificación de sus proyectos, la investigación y estudios para mejoramiento de semillas y cosechas y respaldo para la mejora de la infraestructura rural. –*El Heraldo de Edomex 8, El Valle 12, Abc 5, El Mañana 3, Impulso 7, Diario Amanecer 2, Al Día 5, La Tribuna 3*

Recibe Sedagro más de 7 mil solicitudes de productores (Arco Norte Por José Luis Montañez). -Con la recepción de 7 mil 420 solicitudes de productores mexiquenses, cerraron las 11 Ventanillas de Atención del Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas 2018. Instaladas por la Sedagro en el Estado de México en coordinación con la **SAGARPA**, del total de solicitudes, 4 mil 112 son agrícolas, 3 mil 159 peticiones pecuarias y 150 del ramo acuícola. Entre los apoyos que se promueven, están la tecnificación de sus proyectos, la investigación

y estudios para mejoramiento de semillas y cosechas y respaldo para la mejora de la infraestructura rural. –**Diario Imagen 2**

Protestan 5 mil labriegos; acusan exclusión de programas. -En protesta por la exclusión de los programas para pequeños productores y porque alrededor de 600 millones de pesos comprometidos por el gobierno federal no llegaron a los agricultores, unos 5 mil campesinos de cuatro organizaciones marcharon este martes por calles del Centro Histórico y establecieron mesas de trabajo en la Secretaría de Gobernación (SG). Álvaro López, dirigente de la Unta, explicó que a las cuatro organizaciones en conjunto, el gobierno federal aún les adeuda pagos que equivalen a 70 por ciento de los apoyos destinados a pequeños productores, es decir, alrededor de 600 millones de pesos. "Hay una actitud dolosa de exclusión, en los programas de la subsecretaría de Desarrollo Rural, se comprometieron montos para proyectos productivos y sólo salió uno; pero a la ex subsecretaría de la **Secretaría de Agricultura**, Mely Romero, ahora candidata del PRI se sirvió con la cuchara grande para proyectos propios en Colima". –**La Jornada 40**

7

Comisión del PRI bateó las aspiraciones de 171.- La Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI desechó 171 solicitudes de participación en los procesos internos de selección y postulación de las candidaturas a senadurías y diputaciones federales de mayoría relativa. Para contender por la Cámara de Diputados se declararon procedentes a 283 aspirantes entre los que están las senadoras por Chihuahua, Lilia Merodio Reza y Graciela Ortiz-, la senadora con licencia y ex subsecretaria de Desarrollo Rural de la **SAGARPA, Mely Romero Celis**, así como la senadora suplente de Durango, Juana Leticia Herrera; los asambleístas de la Ciudad de México, Araceli García Rico e Israel Betanzos Cortés: entre otros.- **Excélsior, 1**

Denuncian activistas uso de soya alterada.- Greenpeace denunció la siembra de soya con material transgénico en Campeche, la cual está prohibida, situación que ha afectado la actividad agrícola y pone en riesgo la salud de sus pobladores. "En estos últimos años que se ha aumentado la cantidad de soya sembrada han disminuido mucho los espacios y la producción, primero de las milpas; también, el apicultor que tenía 40 colmenas, actualmente podríamos decir que cuenta con 15 o 20", lamentó. Greenpeace acusó a las autoridades de **SAGARPA** y Semarnat de omisión y de proteger los intereses de empresas trasnacionales más que la conservación agrícola.- **Capital de México, 22**

Edil estafa con abono falso a 600 campesinos. -El alcalde de Pilcaya, Guerrero, entregó a 600 campesinos supuesto fertilizante para maíz... que resultó ser tierra. De acuerdo con un documento en poder de La Razón, 100 productores piden una indemnización de 18 mil 375 pesos por hectárea cada uno, pues el abono entregado por el edil Ellery Figueroa no cumple con los requisitos mínimos de nutrientes, lo que provocó raquitismo en sus plantas o que perdieran sus cosechas. El ingeniero agrónomo y exedil de ese municipio, Antonio Mendoza, explicó que el abono entregado por Figueroa está empobrecido, pues ni siquiera alcanza los niveles y proporciones básicas de nitrógeno, potasio y fósforo necesarios para que crezca el maíz. Mendoza explicó que en agosto pasado la **Universidad de Chapingo** analizó tres muestras, en las cuales se dieron resultados idénticos, mientras que de los estudios practicados por la **SAGARPA** de Guerrero aún no hay respuesta. -**La Razón** 5

Comenzó apertura de ventanillas y de apoyos. -Inició la apertura de ventanillas, así como la entrega de apoyos diversos, debido a que este año es de proceso electoral y se busca se otorguen antes del periodo de veda electoral, señaló el delegado de la **SAGARPA**, Eduardo Gasca Pliego. Ante el transcurrir de los procesos internos de precampañas tanto el proceso electoral federal en que se elegirá al presidente de la República para el siguiente sexenio, diputados y senadores, así como en el local en que se renovará a integrantes del Congreso y de los 125 ayuntamientos. El funcionario federal apuntó que se cumplirá con los plazos previstos en el calendario electoral y no perjudicar a los productores. De acuerdo con la ley electoral establece un periodo durante campañas o promoción del voto de los aspirantes a un cargo de elección popular, así como días antes de la jornada electoral se prohíbe la entrega de apoyos e incentivo. -**El Sol de Toluca** 16

CNC se duerme, piden prórroga en solicitud de programas de la Sagarpa. -Por ser un año electoral, la **SAGARPA** solo dio un plazo de 23 días para que las organizaciones de las diversas ramas de producción cumplieran con la entrega de documentación para acceder a los diversos programas y estímulos, periodo que se vence este 31 de enero, cuya celeridad dejará a un número importante de campesinos excluidos de los apoyos. Ante este panorama, el Coordinador de la CNC en el Soconusco, Indalecio Flores Bahamaca, pidió a la dependencia federal que se amplíe el plazo de la apertura de ventanillas, ya que todavía hay un número importante de productores que no se han registrado en la plataforma y quedaran marginados de los programas. Dijo que como organizaciones están conscientes de que la celeridad, es para evitar que los programas se utilicen con fines electorales por parte de personajes que busquen un cargo, pero por lo menos debe haber una sensibilidad por parte de la **SAGARPA** y otorgar una prórroga de por lo menos 15

días para que los que aún faltan de subir su información puedan hacerlo. –Noticias de Chiapas 7

Retos y oportunidades del coco en Colima (Agronegocios primera parte). -En la actualidad, los principales países productores de coco (Cocos nucifera L.) en el mundo son Indonesia, Filipinas y la India, participan con 82 % de la producción. México lo hace tan sólo con 1.83%, lo equivalente a 1.1 millones de toneladas métricas de coco, ocupando el octavo lugar a nivel mundial. Es urgente la Implantación de un programa de fomento de desarrollo del cultivo con esquema de financiamiento para lograr una mayor participación de los productores en dicho proceso, a fin de Inducir el crecimiento de la producción de coco derivado de una baja o nula organización por parte de los productores de coco. En la red Coco del estado de Colima es necesaria la renovación de superficie de siembra de coco con nuevas variedades, vinculación con la Industria; organización efectiva y participación activa en las campañas zoonosanitarias contra el picudo prieto, en donde **FIRA** promueve la Integración de productores e Industriales a través de sus productos y servicios financieros y programas de asesoría técnica, Impulsando nuevas variedades como el enano verde de Brasil, enfocado a la producción de agua de coco. –El Economista 13 T.E.

9

SECTOR

Senadores piden a Trump seguir en el TLCAN.- Canadienses y mexicanos compran productos manufacturados con un valor de 500 mil millones de dólares cada año. Lo que equivale a mayores ingresos para cada trabajador fabril estadounidense. También las exportaciones agrícolas a los dos países se cuadruplicaron bajo el acuerdo, al pasar de 8.9 mil millones en 1993 a 38.1 mil millones de dólares". Recordaron que el TLCAN ampara 14 millones de empleos, que representan miles de puestos de trabajo en cada uno de los 50 estados.- Excélsior, 7

Crece la economía, pero la industria está en recesión.- La actividad económica en México registró un menor crecimiento durante el año anterior, ante un menor dinamismo del sector servicios y la recesión en la industria, que reportó su peor desempeño desde la crisis global. La industria se contrajo 0.7 por ciento, con lo que acumuló tres trimestres en contracción, mientras que los servicios crecieron 2.6% y el sector agropecuario lo hizo en 4.2 %.- El Financiero, 4

Amarga a ingenios trato con EU. -A la par de las negociaciones con Estados Unidos sobre el TLC, la industria azucarera de México está pagando las consecuencias del acuerdo azucarero que la Secretaría de Economía aceptó en junio pasado con ese país. Falta de capacidad para fabricar el azúcar cruda que exige EU; producto almacenado en puertos que no puede salir, así como el hecho de que no pueda cobrarse pese a tener cliente, son parte de los problemas de los ingenios para exportar a ese país. Además, no se puede exportarse azúcar refinada hasta que primero salga la cruda y está el riesgo de enfrentar falta de liquidez para pagar a cañeros y otros proveedores Carlos González Bolio, vicepresidente de comercialización de Ingenios Santos, dijo que a raíz de las complicaciones para exportar a EU, los inventarios están aumentando, y junto con las importaciones de fructosa han provocado una baja del 13 por ciento del bulto de azúcar vendido en fábrica. La Conadesuca advirtió que para la siguiente zafra, EU podría recortarle el cupo a México. –Reforma 2

Contrata gobierno servicio monopólico.- La colusión entre tres empresas de monitoreo provocó un daño estimado en 3 millones 144 mil 865 pesos al erario público, que afectó a 15 entidades públicas, en al menos 24 procedimientos de contratación. Las dependencias que resultaron afectadas por las empresas de monitoreo fueron Secretaría de Educación Pública, Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Secretaría de Economía, Presidencia de la República, Auditoría Superior de la Federación, Procuraduría Federal del Consumidor y Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, entre otras.- Reforma, 6

10

Entregan apoyo temporal a más de 11 mil pescadores yucatecos.- Unos 11 mil 817 pescadores del litoral yucateco recibirán un incentivo económico y despensas del programa de Empleo Temporal (PET), durante el periodo que dura la veda del mero, que va del 1 de febrero al 31 de marzo del año en curso, lo cual representa una inversión superior a los 30 millones de pesos. La entrega se realiza como cada año, mediante la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder) del gobierno yucateco que integra recursos para apoyar temporalmente a hombres del mar, tanto de la flota menor y como de mediana altura para sustentar económicamente a las familias durante la inactividad de los productores pesqueros de mero. El comisionado de Pesca y Acuacultura Sustentables, José Javier Castillo Ruz, indicó que este año, el calendario de la entrega de los apoyos del programa son los sábados 10 y 24 de febrero, y 10 y 24 de marzo, y los pagos serán de manera simultánea en las mesas que se instalarán en las localidades con horario único de 9:00 am a 14:00 horas.- El Día, 8

Pierden cultivos por frío Milpa Alta y Xochimilco.- Con temperaturas cercanas a los cero grados, cultivos de nopal o verdolagas se echan a perder y cientos de productores en Milpa Alta y Xochimilco quedan sin la fuente principal de ingresos.-
Reforma, 2

INFORMACIÓN GENERAL

EPN pide a mexicanos sentirse orgullosos de las metas alcanzadas.- En su visita 36 a esta entidad, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que a muchos mexicanos se les olvidan los logros y avances alcanzados por el país y llamó a sentirse orgullosos de lo obtenido hasta ahora en diversos ámbitos. Al inaugurar el Hospital General de Acapulco y poner en marcha el proyecto de saneamiento de las zonas marginadas del Valle de la Sabana, destacó diversos logros, entre ellos, que 14 millones de mexicanos se han sumado al Seguro Popular y que se ha rebasado la meta sexenal de llevar agua potable a 94% de los habitantes, pues ya tienen este servicio esencial. Tras informar que se han incorporado al catálogo de prestaciones médicas del Seguro Popular la atención de cáncer de esófago y los trasplantes de corazón, hígado y pulmón, asentó que en esta recta final de la administración, el gobierno de la República seguirá trabajando "a tambor batiente". Los beneficios de las reformas estructurales. Recordó que la víspera se reunió con su gabinete en pleno y dio instrucciones a los secretarios de Estado para acelerar el paso, sobre todo en la concreción de los 266 compromisos que signó al tiempo de trabajar de manera comprometida en la implementación de las reformas estructurales. - **El Universal, 12-A**

11

Ligan a Odebrecht a cercana a Osorio.- El caso Odebrecht salpica a una colaboradora cercana al ex titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong. Nuvia Mayorga Delgado, directora hasta la semana pasada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), es investigada por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) por las presuntas aportaciones de la petrolera brasileña a la campaña del PRI en 2012. De 52 años y contadora de profesión, Mayorga fue Secretaria de Finanzas durante la Gubernatura de Osorio Chong en Hidalgo y repitió en el cargo en la Administración de Francisco Olvera (2011-2016). Las investigaciones en Brasil señalan que, en 2012, Odebrecht depositó 3 millones 140 mil dólares a una cuenta de la empresa Latin América Asia Capital, en Islas Vírgenes, que supuestamente está relacionada con Emilio Lozoya. Luis Alberto de Meneses Weyll, ex director de Odebrecht en México, declaró ante autoridades brasileñas que el monto que pactaron transferir era de 4 millones de dólares. Información del Gobierno Federal indica que los pedidos de información a la CNBV sobre Mayorga están encaminados a probar o

descartar si el dinero fue triangulado desde el paraíso fiscal a las cuentas que ella administraba.- **Reforma, PP**

Ve 62% de los ejecutivos a Meade como el ganador.- Según una encuesta de Santander, 62.5% de los directores ejecutivos (CEO) y directores de finanzas (CFO) espera que José Antonio Meade, del PRI, gane la elección presidencial del 1 de julio próximo. Los resultados del estudio, reportados por la agencia Bloomberg, indican que 22.5% prevé que Ricardo Anaya, de la alianza liderada por el PAN gane; en tanto que 15% anticipa una victoria de Andrés Manuel López Obrador, de Morena. La encuesta realizada a principios de este mes en la conferencia de América Latina de Santander, revela que para seis de cada 10 ejecutivos la elección presidencial es la principal preocupación en 2018. El futuro del TLCAN y la seguridad fueron las siguientes grandes preocupaciones, con 14.6% y 4.9%, respectivamente. No obstante, casi dos tercios de los directores ejecutivos y de finanzas se mostraron optimistas con la perspectiva para México, pues 82% espera que las ganancias de sus empresas crezcan más de 5.0%. En un reporte, el grupo financiero Ve por Más señala que el mercado bursátil estará atento a los comicios. - **24 Horas, pp-16**